
平成30年10月から一部利用を開始している（仮称）

アーバンアクア公園の愛称が決まりました。

愛称：和光スポーツアイランド（わこスポ）

現在使用可能な施設

野球場　1面 （硬式不可）、テニスコート５面、

管理事務所、更衣室、会議室１、２

和光市新倉6丁目1番10号 ＴＥＬ：048-465-7511

11月29日～12月17日の期間で１２月定例会が行われました。主な議案と審議結果は以下の通りです。

なお、議案と審議結果の詳細は和光市議会のホームページをご覧ください。

(市議会のホームページから「議会情報」の「定例会・臨時会の日程と審議結果」に進んで下さい）

サッカー場の人口芝塗装工事と、将来のナイター照明設備の設置を

踏まえた電気設備工事を行うもの。

和光市職員定員管理計画の見直しに当たり実施した業務分析の結果

に基づき、平成31年度から平成35年度までの各課所等の職員数の見

込み値を算出し、業務量に応じた職員定数となるよう改正を行う。

放課後児童支援員の資格要件として、「5年以上放課後児童健全育

成事業に従事したものであって、市長が適当と認めたもの」、「専

門職大学の前期過程の修了者」を追加するもの。

※放課後児童支援員とは学童保育の指導のための専門資格。

平成30年度補正予算 一般会計予算に229,822千円を増額。補正後は26,979,293千円。

アーバンアクア公園整備工事

工事内容：敷地造成工、雨水配水設備工、電気設備工、塗装工、サッカー場施設整備工

契約金額：1億6,416万円

和光市職員定数条例の一部改正

市長部局の職員定数を334人から354人に、農業委員会の職員定数を3人から2人に、公営企業の職

員定数を27人から24人に改正します。

平成30年度一般会計補正予算（主なものを抜粋）

・既存ブロック塀等補助金（100万円）、通学路安全対策工事（600万円）

道路沿道の民間ブロック塀等の撤去を促進するためのもの。また、沿道にブロック塀のある通

学路において、ブロック塀の反対側へグリーンベルトを移設するもの。

・生け垣設置奨励補助金（30万円）

民間ブロック塀の安全対策及び緑化推進策として生け垣設置に対する補助をするもの。

・坂下湧水公園撤去工事（810万円）

借地公園である坂下湧水公園を返還することとなり、施設撤去工事を実施するためのもの。

・県道拡幅工事に伴う　北原小学校樹木伐採業務委託料及び外部設備移設工事（1,439万6千円）

県道拡幅に伴い、北原小学校用地の埋設管移設工事や、樹木撤去を実施するためのもの。

審議結果

アーバンアクア公園整備工
事（その9）の請負契約の締
結について

原案可決

和光市放課後児童健全育
成事業の設備及び運営に
関する基準を定める条例
の一部を改正する条例を
定めることについて

原案可決

原案可決

原案可決

和光市職員定数条例の
一部を改正する条例を
定めることについて

議案(抜粋) 議案の概要

和光市ホームページより 



　　　

 

 
発行：和光市議会議員 いはら 陽輔 

〒351-0112 和光市丸山台１－１－１０－４０２ 

TEL/FAX  ０４８－２０１－０７９１ 
E-mail    ihara.yosuke@gmail.com 

Twitter    @iharayosuke 

     保育の必要性の基準の変更 

和光市駅南口通路の混雑の解消 

駅前通りと国道の交差点の自転車安全走行 

※一般質問の詳細につきましては市議会会議録を 

 ご覧ください。 

問：現在、和光市駅南口の駅構内に続く通路の幅が非

常に狭くなっており、駅の利用者で混雑している状態

だが、この状態が解消されるのはいつか。 

問：不法投棄される場所というのは投棄物を撤去して

もその後も投棄が繰り返され傾向がある。防止策とし

て、投棄物を写真撮影し、警告文を添えた張り紙を作

成し、投棄されていた場所に掲示することを提案する

が、いかがか。 

答：張り紙による不法投棄防止策は、投棄者に対する

防止効果が働くため、有効な方法の一つであると認識

している。ご提案の手法も含め、積極的に不法投棄の

防止に取り組む。 

問：駅前通りと国道254号の交差点の歩道部分は、歩

行者及び自転車が双方向に行き違い、危険な状況にあ

る。今後、道路が拡幅されるので、この機に、自転車

の右側通行を抑制すべきと考えるが、いかがか。 

答：道路拡幅に伴う安全対策としては、歩行者と自

転車を区分するため、路面を色分けする方法を想定し

ており、今後、警察と設計協議をして決定する。自転

車の右側通行は抑制せず、自転車と歩行者の通行空間

を確保し、双方の動線を適切に誘導することで、交通

安全対策を図っていく。 

問：2019年度の保育園入園案内において、従来非公表

だった保育の必要性の基準の調整指数及び優先保育の

基準の優先指数が公表された理由を伺う。 

答：毎年一定の入所不承諾者が発生する中、結果に対

する市民からの問い合わせや入所決定過程の透明性の

向上を求める声があったため、調整事項及び優先事項、

計28事項のうち22事項について公表することとした。 

不法投棄の防止 

     3月定例会の開催予定 
2月20日(水) 開会、施政方針に対する質疑 
2月21日(木)  議案の提案説明 
2月27日(水)  議案に対する質疑 
3月 1日(金)  常任委員会(総務環境、文教厚生） 

3月 4日(月)  常任委員会（総務環境、文教厚

3月 5日(火)  常任委員会（総務環境、文教厚生） 

3月 6日(水)  市政に対する一般質問 

3月 7日(木)  市政に対する一般質問 

3月 8日(金)  市政に対する一般質問 

3月11日(月)  市政に対する一般質問 

3月14日(水)  委員長報告、報告に対する質疑 

3月18日(月)  討論、採決、閉会 

答：鉄道事業者に確認したところ、平成３１年８月末

に、駅ビル内のバリアフリーエレベーター及び駅南口

エスカレーターの仮使用の開始が予定されているとの

こと。通路の幅員及び天井の高さについては現在検討

中であるものの、そのタイミングで通路も切り替える

予定であると伺っている。 

小中学校における情報活用能力の育成 

問：文科省が作成した冊子「21世紀を生き抜く児童生

徒の情報活用能力の育成のために」において、情報活

用能力の育成を意識した授業の実施状況が低いことが

わかったとしている。和光市の小中学校における情報

活用能力の育成状況はどうなっているのか。 

答：外環側道の市道区間は、街路樹の剪定、除草は年

に2回実施しているが、県道区間は除草を年に1回の実

施となっており、大きな植樹帯を維持していくことが

難しくなっている。既に一部区間では地元住民団体に

除草、花植えを行っていただき、街路樹の剪定は市が

行っているところもある。このため、サポータ制度を

活用し、外環歩道の良好な景観維持に努める。 

※正式な日程は2月18日(月)の議会運営委員会で決定します。 

答：ICT機器を活用し、国語科で自分の意見を発表す

る際に、プレゼンテーション資料を作成したり、社会

科で調べたことをまとめる新聞を作成したり、必要な

情報を収集、判断したり、発信、伝達したりできる能

力を育んでいる。その他に活用している教科は多岐に

わたっており、各教科の学びをより確実にするため、

指導の質の向上に努めている。 

外環側道の歩道の景観維持 

問：市内清掃活動に参加した際、外環歩道の植樹帯で

空き缶やペットボトル等のごみをたくさん回収した。 

自治会の方から植樹帯の草木が生い茂って景観を損ね

ていることがごみ投棄の原因となっているのではない

かという声があった。景観維持のため、そしてごみ投

棄を防止するため、剪定、除草して綺麗な状態を維持

してほしいが、いかがか。 


